



ASOCIACIÓN "MUCHO POR VIVIR"

## La prevención del suicidio requiere compromiso y herramientas

Marcela Leal, de la ONG "Mucho x Vivir", destacó los avances en políticas públicas durante un congreso internacional, aunque señaló la urgente necesidad de reforzar las guardias activas las 24 horas en los hospitales. | Pág. 6

LA LIBERTAD DE PRENSA ES EL PILAR FUNDAMENTAL DE TODA DEMOCRACIA

# TIEMPO FUEGUINO

Nº 9704 | AÑO XXXVIII

Viernes 19 de Septiembre de 2025

RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

SENADO NACIONAL

## Se rechazó el veto de Milei a los ATN y la definición pasa a Diputados



Con 59 votos a favor, la Cámara Alta insistió en la ley que obliga al reparto automático de los Aportes del Tesoro Nacional. La medida pone en jaque un esquema vigente desde 1988, caracterizado por la discrecionalidad política, y exhibe la capacidad de los gobernadores para actuar como un bloque opositor ocasional, al menos, en el Senado. | Pág. 2

CONSTANTE MORENO PRETO

## De la navegación a la hotelería, una travesía empresarial



El reconocido empresario fueguino destacó la evolución de los emprendimientos turísticos familiares, desde los inicios con Tolkeyen hasta el actual desarrollo de Catamaranes Canoero y un nuevo varadero, enraizados en la historia náutica local. | Pág. 3

RICHARD FERREYRA



## Pasión y esfuerzo tras la Feria Vinos al Sur 2025

El organizador de la reconocida feria en Ushuaia detalló los pormenores del evento que reunirá a más de 300 etiquetas. Reflexionó sobre la cultura del vino, priorizando la accesibilidad y la experiencia por sobre el conocimiento técnico. | Pág. 4

DEPORTE



## Inicio de temporada del Rugby fueguino

El próximo sábado 20 de septiembre será el regreso del Rugby en la provincia, y será con el clásico provincial entre el Río Grande Rugby & Hockey Club y el Ushuaia Rugby Club, en la flamante cancha del conjunto que hará de local. | Pág. 5



FARMACIAS DE TURNO

INICIAN POR 24 HORAS A LAS 9 HS DE ESTE DÍA.

USHUAIA

SALK  
San Martín 931  
Tel. 2901424090

TOLHUIN

TOLHUIN  
Lucas Bridge 245  
Tel. 492424

RÍO GRANDE

SALK  
Ameghino 654  
Tel. 2964423156



WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

@tiempofueguino

tiempo.fueguino

@TiempoFueguino



## SENADO NACIONAL

# Se rechazó el veto de Milei a los ATN y la definición pasa a Diputados

Con 59 votos a favor, la Cámara Alta insistió en la ley que obliga al reparto automático de los Aportes del Tesoro Nacional. La medida pone en jaque un esquema vigente desde 1988, caracterizado por la discrecionalidad política, y exhibe la capacidad de los gobernadores para actuar como un bloque opositor ocasional, al menos, en el senado.

## Qué son los ATN y cómo se usaron históricamente

Los Aportes del Tesoro Nacional (ATN) fueron creados en 1988 a través de la Ley de Coparticipación Federal. Representan el 1 % de la masa coparticipable y su finalidad original era asistir a las provincias en situaciones de emergencia o desequilibrio financiero.

Desde su origen, sin embargo, su distribución estuvo marcada por la discrecionalidad del Poder Ejecutivo. Los sucesivos gobiernos decidieron cuándo, cuánto y a qué provincias transferir, lo que transformó a los ATN en una herramienta política sensible: utilizada para premiar a aliados o condicionar a opositores.

La votación de este jueves en el Senado marca un punto de inflexión: por primera vez en décadas, se avanza en un intento de eliminar esa discrecionalidad y establecer un reparto automático según los coeficientes de coparticipación.

## El Senado desafió el veto de Milei

El presidente Javier Milei vetó la ley que buscaba garantizar el reparto automáti-



co de los ATN. El oficialismo defendió la decisión argumentando la necesidad de preservar la administración central de los fondos.

Sin embargo, en la sesión de este jueves, el Senado votó 59 a favor de rechazar el veto, 9 en contra y 3 abstenciones, consolidando una mayoría calificada que ratificó el texto original. Con esta decisión, la Cámara Alta aprobó la insistencia, un paso constitucional que permite mantener la ley pese a la objeción del Ejecutivo.

## Gobernadores: un bloque opositor ocasional

Más allá del aspecto técnico, la votación refleja un he-

cho político clave: la coincidencia coyuntural de los gobernadores como fuerza opositora. Provincias de distinto signo partidario coincidieron en limitar la discrecionalidad del Gobierno nacional en la distribución de recursos.

Se trata de un bloque opositor ocasional, que logró alinear a sus senadores más allá de las diferencias partidarias, evidenciando la prioridad común de garantizar fondos automáticos para las arcas provinciales.

## Lo que falta: la definición en Diputados

Ahora, la norma debe-

rá ser tratada en la Cámara de Diputados, que también debe votar la insistencia con una mayoría de dos tercios de los presentes.

Si Diputados logra ese respaldo, la ley quedará firme y obligará al Ejecutivo a distribuir los ATN automáticamente, cambiando una regla que rigió desde 1988. Si no se alcanza la mayoría, el veto se mantendrá y la norma quedará sin efecto.

El Gobierno pese a los golpes de esta semana tiene “una ventana de negociación” ya que la relación lineal que suele haber entre senadores y gobernadores, no necesariamente se sostiene en diputados.

CONSTANTE MORENO PRETO

# De la navegación a la hotelería, una travesía empresarial

El reconocido empresario fueguino destacó la evolución de los emprendimientos turísticos familiares, desde los inicios con Tolkeyen hasta el actual desarrollo de Catamaranes Canoero y un nuevo varadero, enraizados en la historia náutica local.

Constante Moreno Preto, pionero del turismo en Ushuaia, trazó el linaje de la actividad náutica organizada en la ciudad, que, si bien tuvo sus precursores, encontró su impulso definitivo con familias como los Padín y los Brighelli y, posteriormente, la suya propia.

En diálogo con FM Master's, Moreno Preto rememoró sus inicios: "Yo en el año 84, que trabajaba todavía en el aserradero con mi padre y mi familia, me inicié un poco con una pequeña lancha que se llamaba Sea Drake, y después me gustó la actividad y iniciamos de a poco Tolkeyen Servicios Turísticos".

Este primer emprendimiento marcó el comienzo de una larga trayectoria. "Después, por circunstancia de la vida, fuimos vendiendo Tolkeyen y al conocer a mi compañera y madre de mis hijos, hoy mi socia Lorena Massuet, comenzamos con la hotelería nuevamente y Catamaranes Canoero", explicó.

La expansión de la flota de catamaranes generó una necesidad de infraestructura especializada, dando origen a un nuevo proyecto. "A través de tener algunos catamaranes, llegó el momento de mantenerlos y a pesar de que hay un varadero que

es de las familias justamente de Rumbo Sur, Lorena vio la necesidad de tener también nosotros un lugar para mantenimiento de los mismos y comenzó con este proyecto que hoy está siendo realidad", detalló el empresario.

La obra, emplazada junto al varadero existente, representa una inversión millonaria. "Es una inversión de aproximadamente un millón y medio o dos millones de dólares, donde se está construyendo el galpón, por supuesto el galpón es lo que se ve, pero debajo de ello hay una base muy importante", describió.

Si bien el foco inicial es el mantenimiento de sus cuatro catamaranes modernos, la inversión contempla eventuales servicios a terceros. Moreno Preto prevé que el varadero estará operativo en unos 90 a 120 días, sujeto a las habilitaciones. Paralelamente, su grupo avanza en otros frentes inmobiliarios. "Nosotros estamos haciendo ahí también otros tres edificios, uno ya está casi listo y los otros dos están ya prácticamente terminados", afirmó, ubicando los proyectos en la zona de la antigua estancia Río Pipo, un terreno que



evoca sus recuerdos de infancia y que simboliza la transformación de Ushuaia,

de la que su familia ha sido protagonista activa.

PATAGONIA SUR  
**Tante Sara**  
DESDE 1977  
COFFEE & TEA · PASTELERÍA · LUNCH  
BRUNCH & DELI

SOMOS PATAGÓNICOS

SAN MARTÍN 175 : SAN MARTÍN 701  
TEL.: (02901) 433-710 : TEL.: (02901) 423-912  
TANTESARA.COM | [f](#) [@](#) /TANTESARACOSASRICAS

RICHARD FERREYRA

## Pasión y esfuerzo tras la Feria Vinos al Sur 2025

El organizador de la reconocida feria en Ushuaia detalló los pormenores del evento que reunirá a más de 300 etiquetas. Reflexionó sobre la cultura del vino, priorizando la accesibilidad y la experiencia por sobre el conocimiento técnico.



Richard Ferreyra, organizador de la Feria Vinos al Sur, confirmó los detalles de la próxima edición del evento, que se desarrollará los días 1 y 2 de octubre en el Hotel Arakur de Ushuaia, con inicio a las 18:30.

En FM Master's, Ferreyra expuso los fundamentos y las particularidades de esta cita anual, que ya se considera un evento consolidado en la ciudad. "Me encanta la feria y me gusta porque me parece que ya es un evento de la ciudad, no mío. Está todo el mundo esperando que esté y disfrutándolo", afirmó con satisfacción.

El horario temprano de la feria no es casual, sino una decisión consciente alineada con la filosofía de consumo responsable que promueve. "Tratamos de inculcar esto de consumir res-

ponsablemente y que no hace falta pasarse roja con el vino... A las 10 y media termina y te vas a tu casa a dormir tranquila y al siguiente te vas a trabajar", explicó. La entrada, cuyo valor es de \$35.000, incluye una copa de cristal de recuerdo.

Ferreyra describió la feria como un espacio tradicional, similar a los que se realizan en todo el mundo, donde el visitante accede a un salón con no menos de 300 vinos expuestos. La característica distintiva es que los expositores no son necesariamente bodegas individuales, sino también distribuidores que pueden representar a varias casas vitivinícolas simultáneamente.

Además, destacó que este año habrá bodegas que llegan a Ushuaia

específicamente para dar a conocer sus productos y buscar posibles distribuidores locales, funcionando el evento también como un showroom.

Uno de los ejes centrales fue desmitificar la necesidad de ser un experto para disfrutar de la feria. Ferreyra equiparó el "saber de vinos" con el simple hecho de conocer las propias preferencias. "El argentino sabe y cree que no sabe, pero sabés que hay blanco, rosado, tinto, espumante, sabés más o menos lo que te gusta", argumentó, enfatizando que el escalón básico de "me gusta tomar vino" es suficiente para asistir y disfrutar.

Respecto a las tendencias, señaló el crecimiento en el consumo de blancos y rosados,

un fenómeno global que atribuye en parte al calentamiento global y, en el caso argentino, a una notable mejora en la calidad de estos vinos. Alentó a los asistentes a aprovechar la oportunidad para probar buenos blancos y derribar prejuicios.

Finalmente, Richard Ferreyra compartió una noticia personal que celebra con orgullo: su distribuidora ha sido nominada entre las tres mejores del país por el International Wine Challenge. "Estoy contento y un poco agrandado, pero hoy estoy humilde", bromeó, adelantando que se presentará a la gala de premiación como un "embajador de Tierra del Fuego", llevando imágenes de la ciudad y su bandera para mostrar al resto del país.

## FAENA EN ARGENTINA

# La tipificación bovina ya alcanza al 95% de la faena en Argentina

La tipificación bovina alcanzó al 95% de la faena nacional, tras la incorporación de 192 plantas frigoríficas que ya aplican el sistema de categorización de reses en el momento de la faena.

Desde el 1° de septiembre, 46 establecimientos pertenecientes a la etapa 2 del cronograma oficial comenzaron a tipificar. Se trata de frigoríficos que procesan más de 1.000 animales por mes y que cuentan con permiso de tránsito provincial, cumpliendo con la normativa de la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Pesca.

## ¿Qué es la tipificación bovina?

El sistema permite cla-

sificar cada res, en base a tres criterios:

Sexo y edad del animal.

Conformación: proporción entre hueso y carne.

Terminación: relación entre carne y grasa.

Este proceso ofrece una herramienta clave para medir calidad, mejorar la competitividad de la carne argentina y establecer un lenguaje único entre productores, frigoríficos y usuarios de la faena.

## Formación de tipificadores

Para que un frigorífico pueda tipificar es necesario contar con un palco de faena y trabajadores habilitados. Hasta ahora, más de 440 personas aprobaron el examen para obtener la matrícula de tipificador bovino, gracias a la coordinación entre el Gobierno Nacional, las provincias y el sector empresarial.

## El desafío del 5% restante

El 5% de la faena nacional aún no tipificada corresponde a plantas en proceso de adecuación y a los establecimientos de la etapa 3, de menor volumen de faena, que se sumarán en la próxima instancia.

La tipificación bovina no solo fortalece la trazabilidad y la transparencia del mercado, sino que también impulsa el valor agregado en toda la cadena cárnica argentina, mejorando la comunicación y eficiencia del sector.

## ¿Qué residuos recolectamos y gestionamos?



Agrotécnica Fueguina recolecta y gestiona Residuos Sólidos Urbanos (RSU) que son elementos desechados generados por el consumo y actividades humanas.



## NO recolectamos



### Obra

Escombros, tachos de pintura, sanitarios, etc.



### Electrónicos

Computadoras, celulares, televisores, etc.



### Patógenos

Jeringas, elementos con sangre, etc.



### Contaminantes:

Aceites de talleres, ácidos, líquidos corrosivos, etc.



### Autopartes:

Puertas, chasis, capots, etc.

ASOCIACIÓN "MUCHO POR VIVIR"

# La prevención del suicidio requiere compromiso y herramientas

Marcela Leal, de la ONG "Mucho x Vivir", destacó los avances en políticas públicas durante un congreso internacional, aunque señaló la urgente necesidad de reforzar las guardias activas las 24 horas en los hospitales.

Desde la ciudad de Río Grande, en el marco del Tercer Congreso Internacional de Prevención del Suicidio, Marcela Leal, referente de la asociación civil "Mucho x Vivir", brindó un extenso panorama sobre la evolución y los desafíos pendientes en materia de salud mental.

En diálogo con FM Master's, Leal, quien perdió a su hijo Yair hace cinco años, hecho que la impulsó a crear la organización, reconoció un cambio enorme en la agenda pública desde que comenzaron su labor. "Cuando empezamos en Río Grande eran tres psicólogos que te-

nía el municipio, ahora tiene 30", ejemplificó, atribuyendo este crecimiento a la insistencia por colocar el tema en la prioridad de las autoridades.

Destacó la importancia de la capacitación continua y de que la sociedad cuente con herramientas para actuar. "Es muy fundamental capacitar las escuelas, el gabinete institucional, todos los sectores, porque el suicidio nos atraviesa a todos como provincia", afirmó.

Sin embargo, hizo un enfático llamado a la gobernanación para que active guardias de salud mental las 24 horas en



los hospitales, señalando que "la salud mental es una prioridad y no puede esperar".

Relató su propia experiencia de tener que gestionar ayuda a las 2 de la mañana para per-

sonas en crisis, resaltando la disposición del intendente de Río Grande, pero criticando la falta de respuesta del gobierno provincial tras cuatro años de solicitar una audiencia.

Leal también se refirió al dolor que motiva la lucha, mencionando un reciente episodio durante el congreso donde una madre interrumpió al intendente de Ushuaia. "Entiendo el dolor de la mamá porque yo pasé por lo mismo", expresó, aunque aprovechó para subrayar y reconocer los esfuerzos que sí se realizan desde algunos sectores municipales.

Marcela Leal finalizó compartiendo y reforzando el mensaje central de que la prevención salva vidas y requiere de un trabajo conjunto y responsable de todas las instituciones.



MÁS FONDOS PARA TIERRA DEL FUEGO

# La senadora López rechazó el veto de Milei a la ley de ATN

El Senado insistió por amplia mayoría con la Ley de reparto automático a las provincias. La senadora denunció que Milei no envió “un solo peso a Tierra del Fuego en 2024 y 2025”. “Volvimos a ponerle un límite a las políticas de Milei”, remarcó.

La senadora nacional por Tierra del Fuego, Cristina López, rechazó este jueves el veto del presidente Javier Milei a la Ley que garantiza el reparto automático a las provincias de los Aportes del Tesoro Nacional (ATN). “Tierra del Fuego no recibió un solo peso en 2024 ni en lo que va de 2025. Milei abandonó a los fueguinos. Mi voto fue a favor de nuestros vecinos y vecinas”, afirmó.

La representante fueguina explicó que la Ley de reparto de ATN “es necesaria ya que Milei ha decidido castigar a las provincias que resisten su ajuste. Esta ley va a permitir que las provincias reciban los fondos que les corresponden para, por ejemplo, reactivar las obras públicas abandonadas por los libertarios”.

La senadora remarcó que a Milei se le terminó la posibilidad de utilizar los fondos como “premio o castigo político” para condicionar a los gobernadores.

“Cero pesos para Tierra del Fuego”

La senadora subrayó que, en 2024 y en lo que va de 2025, Tierra del Fuego no recibió ni un solo peso en concepto de Aportes del Tesoro Nacional.

“En nuestra provincia, las cifras hablan solas: Milei no envió ni un solo peso en ATN. Cero pesos para construir escuelas, cero pesos para hacer viviendas, cero pesos para reparar rutas y asfaltar calles, cero pesos para cloacas, agua potable y obras básicas, cero pesos para fortalecer a nuestras pymes”, denunció.

López aseguró que “el castigo de Milei a los fueguinos, significa abandono. Significa que Milei dejó a los fueguinos a que se arreglen como puedan, con rutas destrozadas, alquileres impagables, obras paralizadas y trabajadores sin empleo”.

“Un mecanismo de extorsión”

López denunció que mientras Tierra del Fue-



go no recibió un solo peso, el Gobierno envió “miles de millones de pesos” a otras provincias como mecanismo de presión política.



**DIGGIT DAYS**

Las mejores ofertas en:  
www.tiendadiggitt.com.ar



HASTA

**12 CUOTAS**  
SIN INTERÉS

HASTA

**60% OFF**

## DEPORTE

# El regreso del Rugby en la provincia

El próximo sábado 20 de septiembre será el regreso del Rugby en la provincia, y será con el clásico provincial entre el Río Grande Rugby & Hockey Club y el Ushuaia Rugby Club, en la flamante cancha del conjunto que hará de local.

En La Soñada del Cono de Sombra, Universitario será anfitrión de Colegio del Sur, en tanto que, en La Turba, Tolhuin recibirá al campeón defensor, Las Águilas.

El calendario de este torneo marca que tanto la quinta como la última fecha tendrá los cruces entre Águilas - Ushuaia y Río Grande - Universitario, lo que podría definir muchas cosas en el final. Como siempre es para mencionar que el duelo riograndense de la segunda rueda pondrá en juego una nueva edición de la Copa Ciudad de Río Grande.

Como viene sucediendo desde la post pandemia solo los dos primeros de la tabla general van a clasificar a una final única don-



de se definirá el campeón, donde un equipo del norte de la isla buscará meterse allí.

**Fecha 1 (Sábado 20 de septiembre)**

Tolhuin Rugby Club vs. Las Águilas

Río Grande Rugby & Hockey Club vs. Ushuaia Rugby Club

Universitario vs. Colegio del Sur

**imcofue**  
**SUPER SALE VANITORYS**  
 Propuestas de descuento exclusivas con  
 Furgones y Micro vans con asientos  
**VER OFERTAS**  
 Pagá en cuotas  
 Retirá gratis  
 Envíos a domicilio  
 Comprá con WhatsApp

**Comprá sin moverte  
 de tu casa, ingresá a:  
[www.imcofue.com.ar](http://www.imcofue.com.ar)  
 y encontrá todo lo  
 que necesitás.**

## DETALLES DE UNA SESIÓN HISTÓRICA

# La amplia coalición parlamentaria que rechazó los vetos presidenciales

La Cámara Baja le asestó un contundente revés al Ejecutivo al derogar sus vetos a leyes clave de educación y salud. La diputada por provincia de Buenos Aires, Danya Tavela, compartió detalles de la ajetreada sesión.

En una sesión que calificó de histórica, la diputada nacional por la provincia de Buenos Aires, Danya Tavela, explicó en FM Master's que el rechazo a los vetos del presidente Javier Milei fue el resultado de un amplio consenso político que logró interpretar el reclamo social.

La legisladora radical afirmó que la ciudadanía "está harta" de la dicotomía entre "kirchnerismo y mileísmo" y de la falta de diálogo del gobierno, al que acusó de jugar con el "veto y el contraveto" en lugar de buscar soluciones.

Tavela destacó que los votos para rechazar los vetos, 180 en un caso y 172 en el otro, provinieron en gran parte de espacios que hasta hace semanas eran alia-

dos del oficialismo, incluyendo bloques del PRO y de la UCR, señalando una profunda fractura.

La parlamentaria argumentó que el gobierno evita sistemáticamente el consenso, incurre en incumplimientos y maltrata a otros actores políticos, una combinación que definió como inviable.

Subrayó que la sociedad expresa un claro mensaje: exige equilibrio fiscal pero se resiste a que se recorten fondos en áreas sensibles como la universidad pública y el Hospital Garrahan.

Tavela consideró que la sesión del miércoles fue una demostración de que el arco político mayoritario "entendió esa demanda ciudadana".



El rechazo a los vetos no solo representa un revés legislativo para el Poder Ejecutivo, sino que

refleja un clima de descontento creciente y una pulseada política que se intensifica.

**MARÍA LAURA COLAZO**  
Legisladora

Sembramos futuro,  
por una Tierra del Fuego sostenible

Partido VERDE  
Lista 165

Cargando 10 litros o más  
obtené un  
**10% OFF**  
en **QUANTUM**  
o **QUANTUM DIESEL X 10**

¡Cargá y ahorrá en estaciones adheridas!

CON LA CARGA DE COMBUSTIBLE MAYOR A 10 LITROS FIDELIZADAS EN EL PROGRAMA DN SE ASIGNARÁ UN 10% DE DESCUENTO VÁLIDO EN LAS ESTACIONES ADHERIDAS PARA LA CARGA DE COMBUSTIBLE QUANTUM Y QUANTUM DIESEL. TOPE DE DESCUENTO \$5.000 CON UN MÁXIMO DE 3 USOS EN LAS ESTACIONES ADHERIDAS A LA PROMOCIÓN. DESCUENTO VÁLIDO DESDE EL 01/09/2025 HASTA EL 30/09/2025. PROMOCIÓN NO ACUMULABLE. BENEFICIO INTRANSFERIBLE. SE SUJETA A DN. PARA SU USO Y ACREDITACIÓN DE PUNTOS.

**PROYECTO DE ALIVIO ECONÓMICO**

# Pelloli anunció sesión en la Asociación de Taxis

**El Concejo Deliberante de Ushuaia celebrará una sesión este viernes en la sede de la Asociación Propietarios de Taxis para tratar una iniciativa que permitirá a los choferes generar ingresos publicitarios y reducir costos operativos.**

El concejal Nicolás Pelloli (PJ) confirmó que la sesión de este viernes del Concejo Deliberante de Ushuaia se realizará de manera extraordinaria en las instalaciones de la Asociación Propietarios de Taxis.

El traslado responde a una invitación de la entidad y a la necesidad de un espacio que albergue adecuadamente a los vecinos que deseen presenciar el tratamiento de los proyectos.

El punto central del encuentro será un proyecto de publicidad dentro de cada móvil para el sector. “Surgió luego de un trabajo que llevamos adelante en la sesión anterior, cuando retomamos la sesión, se trabajó en un proyecto que avanzamos en conjunto con todos los concejales, ahí nos constituimos en comisión y avanzamos

con un proyecto que nos había pedido la Asociación Propietarios de Taxis, tiene que ver con publicidad, que se vaya llevando adentro el habitáculo, que van a tener la posibilidad de publicitar, y con esto podrían cortar algunos gastos”, explicó Pelloli.

El edil detalló que la medida apunta a aliviar la estructura de costos fijos de los trabajadores. “Particularmente, por ejemplo, los gastos de los que están pagando la Asociación Propietarios de Taxis, el servicio de radio, y con eso se contemplaba la posibilidad de ir bajando algunos costos fijos que tienen”, indicó.

Sobre la elección del lugar, Pelloli agradeció la invitación y recordó la tradición del cuerpo de sesionar en distintos puntos de la ciudad. “Surge la idea, la propuesta de ellos mismos de



plantearnos que nos abrieran la puerta de su casa, el quincho que tiene la Asociación Propietarios de Taxis, y lo hemos tomado con mucho agrado esa invitación. (...) Lo hemos hecho en el foyer de la Casa de la Cultura, en la Legislatura, en algún gremio, en escuelas, en gimnasios municipales, y ahora surge esta posibilidad”, afirmó.

Pelloli también se refirió a otros temas del extenso orden del día, que incluye 82 asuntos. Mencionó el trámite parlamentario para la licencia por salud del conce-

jal Valter Tavarone y su reemplazo temporal, un tema que “va a tomar estado parlamentario el día de mañana”.

Además, anunció un homenaje póstumo al arquitecto Leonardo Lupiano, proponiendo denominar con su nombre al Salón Central del Museo de la Ciudad. “Leonardo que ha sido una figura que ha trabajado fuertemente en todo lo que tiene que ver con sostener la idiosincrasia de Ushuaia, cuidar de tener una mirada sobre los comienzos de la ciudad, particularmente en la parte arquitectónica”, fundamentó finalmente.

FABIÁN LARA, ASOCIACIÓN DE TAXIS

# “La competencia desleal hace imposible para el taxi competir en Ushuaia”

El presidente de la Asociación de Taxis expuso la crítica situación del sector, marcada por una temporada turística por debajo de las expectativas y una fuerte presión económica. Abogó por la regulación de las aplicaciones.

En FM Master's, Fabián Lara, presidente de la Asociación de Taxis de Ushuaia, delineó un panorama complejo para el sector.

Respecto a la regulación de las aplicaciones de transporte, señaló que el debate en el Concejo probablemente se postergue hasta después de las elecciones. “Nosotros tenemos nuestro proyecto presentado desde hace ya casi seis, siete meses. Queremos ir mechando y sacando la mejor receta de cada uno de los otros proyectos”, explicó, destacando un cambio de postura de la asociación: “Un giro de 180 grados. El cambio que ha dado la asociación más viene por la regulación de las personas que trabajan en este tipo de aplicaciones que con la aplicación en sí”.

El eje del conflicto, según

Lara, es la desigualdad de condiciones. “Con la carga impositiva que nosotros tenemos y la cantidad de requisitos se nos hace imposible competir tanto en lo económico. Hoy poner un auto en la calle debidamente habilitado tiene un costo que por ahí, del otro lado, no lo tienen. Entonces la competencia es súper desleal y es imposible competir”, afirmó.

Sobre la última temporada, fue claro en su apreciación negativa: “No ha sido una de las mejores que tuvimos, no llegó a cumplir las expectativas”. Atribuyó esto a que “Ushuaia es un destino caro” y que “al turista le conviene ir al extranjero”, aunque recalcó que “en el medio también está el ayudín (sic), que es la competencia desleal”.

Respecto a los créditos para renovar vehículos, los consideró positivos. “Muchos optaron por ese lado (...) la tasa de interés era del 25% anual, así que era muy muy baja”. No obstante, reconoció que “se

le está haciendo ahora un poco costoso con esto de la economía” y cerró con un diagnóstico general: “Está complicada para todos”, esperando una mejora con la próxima temporada de verano y cruceros.



## OPERATIVO INVIERNO

### LÍNEAS DE ATENCIÓN

POR CONSULTAS:

**CAV USH** ☎ 0800-666-0889  
 (2901) 414-037  
 (2901) 607-236

POR EMERGENCIAS:

**DEFENSA CIVIL** ☎ **103**

**AXION X energy**

## PROMO Spot!

<b>COMBO SPOT 1</b>	MEDIALUNAS X 2 + JARRITO	<b>\$6200</b>
<b>COMBO SPOT 2</b>	CAFE GRANDE + 2 MEDIALUNAS	<b>\$7700</b>
<b>COMBO SPOT 3</b>	CAFE CHICO + TOSTADO	<b>\$11200</b>
<b>COMBO SPOT 4</b>	CAFE GRANDE + TOSTADO	<b>\$12700</b>
<b>COMBO SPOT 5</b>	RECARGA VASO CHICO + 2 MEDIALUNAS	<b>\$6200</b>
<b>COMBO SPOT 6</b>	RECARGA VASO GRANDE + 2 MEDIALUNAS	<b>\$6500</b>
<b>COMBO SPOT 7</b>	RECARGA CHICA + TOSTADO	<b>\$10500</b>



## MISTERIO EN EL BARRIO MALVINAS ARGENTINAS

# Investigan la muerte de un hombre y detienen a su hermano

Bajo estricta reserva, las autoridades judiciales y policiales de la Zona Norte investigan el fallecimiento de un hombre de 47 años ocurrido en un departamento del barrio Malvinas Argentinas, en Río Grande.

El cuerpo de Iván Elio Romero fue descubierto la tarde del miércoles por un familiar al interior de su habitación, en el inmueble ubicado en la calle Hermana Ruiz 595, lo que motivó el inmediato despliegue de efectivos de la Comisaría Quinta.

Si bien en el primer reconocimiento del lugar no se hallaron indicios evidentes de violencia o criminalidad, la escena presentó particularidades que los investigadores consideraron inusuales y profundamente sospechosas, específicamente un elemento cubriendo la cabeza y el rostro de la víctima.

Esta circunstancia, sumada a la falta de testimonios que reportaran altercados o ruidos inusuales en el edificio, ha abierto un abanico de hipótesis que la pesquisa intenta resolver.

Ante la complejidad del caso, la jueza de instrucción 3, Dra. Cecilia



Cataldo, quien condujo las actuaciones, ordenó de manera preventiva la detención e incomunicación del hermano de la víctima, un hombre de 57 años con quien convivía y quien era señalado como la única persona con acceso habitual al departamento.

La decisión se fundamenta en la necesidad de preservar la investigación mientras se descartan o confirman las diversas posibilidades sobre la mecánica del hecho, las cuales incluyen desde un suicidio hasta una inter-

vencción de terceros.

El operativo en el lugar contó con la intervención de personal de Delitos Complejos, Policía Científica y la perito forense del Poder Judicial, quienes realizaron el minucioso relevamiento de evidencias.

Paralelamente, se procedió al secuestro

de filmaciones de cámaras de seguridad de los alrededores para reconstruir los movimientos de las últimas horas. La autopsia forense, programada para la mañana de este jueves, se erige como la prueba fundamental para aportar datos concluyentes sobre la causa de la muerte y así definir el rumbo de la causa.





**COOPERATIVA ELÉCTRICA**  
Río Grande - Tierra del Fuego

SARMIENTO 2790  
421777 Int. 153 504800  
fperez@cooprg.org  
www.cooprg.org.ar

**Formas de Pago**  
Efectivo - Débito  
Cheque - Transferencia  
Todas las Tarjetas de Crédito  
1 pago sin interés - 3 pagos con interés  
Tarjeta Fueguina 3 cuotas s/interés  
10 o 15 pagos s/interés 10% descuento



**FABRICA DE PRETENSADOS PREMOLDEADOS**

**PRODUCTOS**

**NUEVOS**

Consulta por las Promo !!!

**RASTREADO POR SU TOBILLERA ELECTRÓNICA**

# Detienen a imputado por violencia de género tras robar una camioneta

Un sujeto con causa por violencia de género robó un vehículo anoche en la Margen Sur de Río Grande. Su tobillera electrónica permitió a la policía seguir su recorrido y captarlo en Chacra 11.

En la noche del miércoles, agentes de la Policía lograron la detención de un individuo requerido por la justicia, quien sustrajo una camioneta y fue localizado gracias al dispositivo de seguimiento que portaba en su tobillo como parte de una medida cautelar.

Los hechos se iniciaron con una denuncia receptada en un domicilio de la calle Arriagada al 3100, en la Margen Sur de la ciudad de Río Grande, donde se reportó el robo de una camioneta Toyota Hilux.

Inmediatamente, se activó el operativo de búsqueda. Mientras el Centro de Monitoreo revisaba las imágenes de videovigilancia que captaron un vehículo de similares características realizando maniobras peligrosas en la intersección de la Ruta 3 y Bonucelli, en el acceso

norte al barrio Policial, otro sector de la fuerza realizó un hallazgo crucial.

Desde el Centro de Monitoreo y Seguimiento Electrónico se percataron de que el derrotero que marcaba la tobillera de un sujeto bajo vigilancia coincidía exactamente con el trayecto del vehículo robado.

El individuo fue identificado como Miguel Eduardo López, quien portaba el dispositivo electrónico en el marco de una causa por “lesiones y amenazas” iniciada en diciembre de 2022, donde se lo acusó de agredir a su ex pareja y amenazar a sus hijos con un arma blanca, lo que derivó en una prohibición de acercamiento.

El rastreo del GPS incorporado en la tobillera permitió a los efectivos seguir sus mo-

vimientos de manera precisa hasta la zona de Chacra 11, sobre calle Echelaine, donde el sujeto abandonó la camioneta e intentó huir a pie. Finalmente, fue aprehendido en un descampado aledaño.

Quedó confirmada su identidad y fue puesto a disposición de la fiscalía de flagrancia, en



espera de ser indagado en las próximas horas por los delitos que se le imputan.



SINTONIZANOS DE LUNES A VIERNES

 <b>ALGUN DÍA SABREMOS</b>	<b>DE 9 A 12 HS.</b> <small>CON LA CONDUCCIÓN DE SOL ACUSTI</small>
 <b>EN LA MIRA</b>	<b>DE 12 A 14 HS.</b> <small>CON LA CONDUCCIÓN DE NESTOR SCHUMACHER</small>
	<b>DE 14 A 15 HS.</b> <small>CON LA CONDUCCIÓN DE EDIT POUSO</small>

USHUAIA <b>107.3</b>	RÍO GRANDE <b>97.9</b>	TOLHUIN <b>107.3</b>
-------------------------	---------------------------	-------------------------

## DIESEL X 10

Gas Oil 10 PPM

## QUANTIUM

DIESEL X 10



## LEGISLATURA

# Río Grande sede del Campeonato Argentino de Hockey de Pista de Alto Nivel

La Presidenta del Poder Legislativo, vicegobernadora Mónica Urquiza participó de la inauguración del Campeonato Argentino de Selecciones Mayores Damas, Caballeros y Sub-19 de Hockey Pista, organizado por la Confederación Argentina de Hockey Césped y Pista (CAH) junto a la Federación de Hockey de Tierra del Fuego. La Cámara declaró de interés provincial el torneo mediante la resolución de Presidencia N° 292/25, donde se destaca la relevancia de la competencia para la Provincia y, en particular, para Río Grande.

Durante la apertura, la Vicegobernadora resaltó que los verdaderos protagonistas del torneo son las jugadoras y los jugadores. Señaló que el campeonato se organiza para ellos y por ellos; y que lo fundamental es que puedan vivir la experiencia, competir y compartir con otros seleccionados. Subrayó que, más allá de los resultados deportivos, lo valioso es disfrutar del juego y atesorar los momentos que brinda la competencia. En declaraciones a Prensa Legislativa, Urquiza informó

que “en Río Grande, recibimos a seleccionados de Santa Cruz, Chubut y Río Negro”, tanto femeninos como masculinos. Es una oportunidad para disfrutar del hockey pista de alto nivel.

“La Legislatura de la Provincia de Tierra del Fuego ha declarado de interés provincial este torneo dado la importancia que tiene, y lo relevante que es para Río Grande” al ser clasificada y calificada para llevar adelante un torneo de estas características, sostuvo.



El certamen reúne a seleccionados de la Asociación Austral de Hockey, la Asociación de Bariloche y Lagos del Sur, la Asociación Santa Cruz Norte, la Asociación Santacruceña y la Federación de Hockey de Tierra del Fuego.

El acto inaugural contó con la presencia de la presidenta de la Federación de Hockey de Tierra del Fuego, Delia Fresone Risso; el

secretario de Deportes de la Provincia, Matías Runín; el gerente Ejecutivo de la Agencia Municipal de Deportes, Cultura y Turismo, Sebastián Bendaña; el subsecretario de Deportes del Municipio de Río Grande, Diego Radwanitzer; la presidenta del Tribunal de Disciplina de la Confederación Argentina de Hockey, Karina Murcia, como así también funcionarios provinciales y municipales.

# Teléfonos útiles

USHUAIA (02901)		RÍO GRANDE (02964)	
Hospital R	107 / 423200	Policía	441108
Policía Provincial	421773	Defensa Civil	103 / 424163
Policía Federal	422969	Bomberos de Policía	100 / 433110
Bomberos voluntarios	100 / 421333	Bomberos Voluntarios	422457
Clínica San Jorge	422635 / 421333	Comando de Operaciones	101 / 433104
Sumu	421721 / 421930	Policía - Unidad Regional Nte	433101
Defensa Civil Municipal	103 / 422108	Policía - Unidad de Det	445650
Defensa Civil Provincial	430176 / 422003	Policía - Unidad Prev	45023 / 025
Gas Camuzzi (emergencias)	0810 999 0810	Hospital	421258 / 107
Gas Camuzzi	0810 555 3698	Policía Federal	422988
Obras y Servicios S	421401 / 421329	Cooperativa Eléctrica	421777
Dirección de Energía	422295	Camuzzi	0810 999 0810
A.C.A.	433455	Prefectura Naval	422305 / 106
Gendarmería Nacional	431800	Aeropuerto	420699
Prefectura Naval	421245	Aerolíneas Argentinas	430748
Policía Aeronáutica	435909	Gendarmería	431953
Base Naval	431601	Secretaría de Seguridad	427379 / 377
Aeropuerto	421245	Grúa ACA	15567403
Aerolíneas Argentinas	435516	<b>Judiciales</b>	
Municipalidad de Ush	422089	Cámara de Apelaciones	443465 / 030
Subs. Municipal de Turismo	432000	Juzgado	424694
Información Turística	0800 333 1476	Juzgado YPF	443027 / 028

GOBIERNO DE LA PROVINCIA

(02901) 421101 AL 105



Concejo Deliberante  
Municipio De Río Grande



Sigamos **construyendo**  
juntos la ciudad que  
**soñamos.**

**FLORENCIA**  
**-VARGAS-**  
CONCEJAL





# ZAPCO GROUP

MOVIMIENTO DE SUELO

ALQUILER DE MÁQUINAS

PROYECTOS DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA

INFRAESTRUCTURA URBANA



✉ [administracion@zapco.com.ar](mailto:administracion@zapco.com.ar)

🌐 [zapco.com.ar](http://zapco.com.ar)

☎ 2964-642424  
2964-445310



## COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE

TRABAJANDO POR Y PARA LA COMUNIDAD

La manipulación de energía eléctrica o las conexiones clandestinas pueden ocasionar serios accidentes. Se realizan inspecciones tendientes a controlar fraudes en medidores y robo de energía eléctrica. Evite inconvenientes, no cometa fraude ni robo de energía, los mismos constituyen un delito y serán duramente castigados.